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Leer el diario es más que enterarte de las últimas noticias.
Es profundizar el análisis de la realidad desde múltiples
miradas. Enriquecer tu propia opinión con la perspectiva
de los especialistas en los temas que más te importan.
Saborear tus intereses favoritos con tiempo y sin prisa.
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Autoridades sanitarias de la Muni-
cipalidad de 9 de Julio brindaron una
conferencia de prensa el lunes 18 de
enero, en la que ofrecieron detalles
relacionados con la organización de
la Campaña Nacional de Vacuna-
ción contra el Covid-19. La Secreta-
ria de Salud, Dra. Lucía Pirotta, se-
ñaló que la misma se llevará a cabo
en forma conjunta entre el Municipio
y la Provincia de Buenos Aires: «Es
muy importante que el registro
sea masivo para que la provincia
pueda diagramar la estrategia
más conveniente. Esta campaña
de vacunación en principio se va

En la jornada del jueves 14 de enero, el Secretario de Gobierno
de la Municipalidad de Nueve de Julio, Jorge Della Rocca, junto
a la Subsecretaria de Salud, Dra. Lucía Pirotta, la Subsecretaria
de Salud, Julieta Ferrari y el Secretario de Urbanismo y Medio
Ambiente, visitó el edificio de la  Escuela Normal Superior;
acompañado también por autoridades de la Región Sanitaria II,
con el objetivo de determinar los espacios del establecimiento
educativo que serán utilizados para llevar adelante la campaña de
vacunación contra el Covid-19 en trabajadores de rubros esencia-
les, una vez que se reciban desde Provincia las dosis correspon-
dientes.

En la mañana del jueves 7
de enero, el Intendente Mu-
nicipal de Nueve de Julio,
Mariano Barroso, acompaña-
do del diputado provincial
Mauricio Vivani y del Direc-
tor de Coordinación de Dele-
gaciones Municipales, Mar-
celo Delgado, efectuó una

Continúa en pág 9, Col. 1

Dras. María José Gentile, presidenta del Concejo Deliberante y Lucía
Pirotta, Secretaria de Salud. La presidenta del Concejo Deliberante se
mostró esperanzada con los números actuales, aunque aclaró que
todavía son altos para un distrito como 9 de Julio.

Mejora la situación en
la segunda quincena
del mes mientras se
espera la vacunación

CORONAVIRUS EN EL DISTRITO:

En la conferencia de prensa
del martes 19 de enero del Co-
mité Conjunto de Crisis en Sa-
lud se dijo que: «la situación
epidemiológica en el distrito
había sido favorable en la últi-
ma semana» (del 12 al 19) y la
tendencia se fue ratificando en
los días siguientes.

La Dra. Lucía Pirotta, Secre-
taria de Salud del municipio ins-
tó a la población a continuar
con los cuidados: «Siempre hay
situaciones de riesgo, una vez más
tenemos que aprender a convivir
con este virus, tratar de no gene-
rar contactos estrechos y respetar
las pautas de distanciamiento»,
remarcó.

«Esta última semana -por la
segunda del mes-  la situación
del distrito ha sido favorable»
dijo Pirotta y agregó: «hemos te-
nido una mejoría en la situación
debido a que el primer eslabón de
la cadena, que son los hisopados,
ha disminuido en los últimos días,
por ende, al haber menos hisopa-
dos se confirman menos casos, hay
un menor número de activos y

menor cantidad de pacientes in-
ternados». Haciendo una com-
paración con el pico que se dio
a fin de año, la Secretaria de
Salud, expresó: «Al haber llega-
do a casi 250 casos en la última
semana de diciembre esta semana
tuvimos 93, esperamos que esta si-
tuación siga así y agradecemos a
cada uno de los vecinos que ha
puesto su granito de arena y ha
tratado de no generar contactos

estrechos, de cumplir con el pro-
tocolo y de mantener las pautas de
distanciamiento».

Vale recordar que en la ante-
rior conferencia de prensa -
12.01.2021- la propia Pirotta
había advertido por el alto nú-
mero de internaciones «con ries-
go de no contar con disponibili-
dad de camas».

El intendente municipal
visitó nuevamente Quiroga

nueva visita a Facundo Qui-
roga.

En la oportunidad, el jefe
comunal mantuvo un encuen-
tro con el Delegado Munici-
pal, Juan Carlos Silva y pos-
teriormente procedió a efec-
tuar la entrega de un aporte
económico al Centro de Ju-
bilados y Pensionados de la
localidad, el que será desti-
nado a la culminación de los
planos eléctricos de la sede.

Silva y Barroso recorriendo las obras de bacheo. Continúa en pág 9, Col. 1

Campaña nacional de
vacunación contra
Covid -19: dónde y
cómo inscribirse

Campaña de vacunación contra el Covid-19

Evalúan instrumentarlo en
establecimientos educativos

a realizar con la vacuna rusa
Sputnik V y tiene como objetivo
disminuir el impacto que  genera
esta enfermedad en toda la po-
blación y a su vez disminuir el
impacto socioeconómico que se
ocasiona cuando las personas
están enfermas, deben aislarse o
fallecen. Es un gran desafío y
tenemos mucha esperanza de ver
efectos positivos».

Por otra parte, la Dra. Pirotta indi-
có que: «desde hace unos veinte
días se está vacunando al perso-

Continúa en pág 3, Col. 2
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NUESTRA GENTE

Decesos «Se fue Eduardo a cantar unos tangos al cielo...
Tal vez encuentre las madreselvas en flor
O los amores perdidos.
¡Lo sentimos mucho! que en Paz descanse» (Nora Ledesma)+ Eunice Milka Purvis viuda de Nieto (Niche);

     el 24.12.2020, en Quiroga,  a los 91 años de edad.
+ Ramón Isidro Riquelme, el 24.12.2020,
     en Quiroga, a los 68 años de edad.
+ Eduardo Francisco Camio, el 25.12.2020,
     en Quiroga, a los 82 años de edad.
+ Néstor Saavedra, el 29.12.2020, en Quiroga,
     a los 76 años de edad.
+ José Luis Álvarez, el 08.01.2021, en Quiroga
     a los 62 años de edad.
+ Federico Abraham Ibáñez, el  19.01.2021,
     en Quiroga a los 27 años de edad.

Eduardo Camio - Su deceso

«En mi pueblo, Quiroga, fa-
lleció Eduardo Camio, tal vez
el ultimo cantor de Tangos de
los antiguos del pueblo. Uno
quisiera poder despedir a nues-
tros maestros, a nuestros refe-
rentes (musicales en este caso),
pero la situación de Pandemia
nos ha limitado y dejado solos
en estas situaciones. Eduardo
además de tipazo, era un hom-
bre preocupado por mejorar su
faceta artística (no todos lo sa-
bían en el pueblo. En una opor-
tunidad me conto que tenía casi
20 tangos preparados a la alta
escuela con un profesor de Bs

As con el que iba a tomar clases
una o dos veces por mes. Uno
de sus temas era Madreselva
también le escuche cantar Ca-
minito, y algún vals criollo.
Hace tiempo que no lo veía y
no tuve la oportunidad de de-
cirle lo mucho que lo respete
toda mi vida y lo mucho que
impacto en mí eso de ir a estu-
diar con un maestro en Bs As.
Fue un tipazo, de buenos mo-
dales, hablar suave y de actitud
curiosa. El me presto la primer
guitarra que tuve para estudiar
los acordes que me paso ‘Bichi’
Cerri.

Eduardo querido, espero te en-
cuentres con mi viejo, con Pepe,
Luis y tantos otros y estés ya ale-
grando con tu música los corazo-
nes de aquellos que han mudado de
Barrio. Mi agradecimiento y res-
peto eterno. Buen viaje».

(Eduardo Mario Acosta)

La Tragedia

Abraham (27) un joven con
hipoacusia y conocidos por to-
dos en Quiroga concurría al na-
tatorio todos los días y compar-
tía la jornada, integrado por sus
profesores. Había participado
en su momento de la pintura
del mural sobre el tapial cerca-
no a los quinchos. Las primeras
y apresuradas versiones habla-
ban de “asfixia por inmersión”,
cuestión que la autopsia poste-
rior en Chivilcoy rebatió  al de-
terminar que Abraham tuvo un
paro cardiorrespiratorio no
traumático y una arritmia y se
presume que se descompensó y
cayó al agua. No había agua en
sus pulmones. Los estudios pos-
teriores -cuyo resultado se
aguardan- estarán referidos a
conocer el origen de la arritmia
y el paro cardiorrespiratorio,
causal de su muerte. Por lo que
ese informe de la autopsia exi-
me de toda responsabilidad  a
quienes se encontraban en el
lugar, inclusive al guardavidas,
todos los cuales habían declara-
do como testigos ante el Dr.
Horacio Lagomarsino en nom-
bre de la Ayudantía Fiscal de 9
de Julio, efectivos de la Policía
Comunal y personal de la Poli-
cía Científica de Mercedes.

La tarde del martes 19 fue particularmente trágica para la comunidad de Facundo Quiroga al
conocerse el deceso de Abraham Ibáñez, en la pileta del Club Atlético Quiroga.

Queda como reflexión final
que dentro del dolor que atra-
vesó particularmente a los fa-
miliares de la víctima en parti-
cular y a la comunidad en gene-
ral, la actuación de cierto pe-
riodismo demasiado preocu-
pad@ en llegar primero para
dar una primicia, que conduce
a errores graves que gravitan –
valga la redundancia- sobre el
ánimo de los partícipes y sus
familias, al agregar datos falsos
que quedaron desmentidos por
la contundencia de los resulta-
dos posteriores.

“¡Qué conmoción! Falle-
ció Abraham en Facundo
Quiroga. Un joven con hi-
poacusia; lo conocí a partir
de mi trabajo como super-
visora de la Educación Es-
pecial. Un joven apreciado
por toda la localidad y co-
nocido por la mayoría de
los vecinos. Imagino cómo
estarán. Falleció en opor-
tunidad de disfrutar de la
pileta del Club Atlético
Quiroga, lugar de esparci-
miento y deportes con que
cuenta el club. Abraham se
manejaba con mucha inde-
pendencia, Lamento lo su-
cedido, ya que cada vez que
me veía o reconocía me re-
galaba una sonrisa muy par-
ticular. Me queda eso, la
demostración de afecto en
cada encuentro. ¡Cuánta
tristeza! Cuánto lamento.
Abrazo a su padre y a su
madre, a sus hermanos.
Quiroga de luto por el ines-
perado e irreversible acon-
tecimiento. Acompaño en
el pesar a los vecinos de mi
querido pueblo natal”

(Zulema Porta)



3Enero de 2020

En la convocatoria que reali-
za quincenalmente el equipo de
Hemoterapia del Hospital Zo-
nal ‘Julio de Vedia’, fue real-
mente masiva la respuesta de la
comunidad de Facundo Quiro-
ga, que el lunes 11 de enero des-
de muy temprano se acercó  al
Cuartel de Bomberos Volunta-
rios, el escenario elegido para
realizarla.

Los donantes de ambos sexos
llegaron a 83 personas pero ade-
más hay que destacar la volun-
tad de aquellos que se habían
anotado como donantes y que
por distintas circunstancias no
pudieron hacerlo.

La respuesta superó incluso
a otras jornadas que se dan en la
ciudad cabecera y da cuenta del
compromiso asumido por la
comunidad quiroguense, que ya
había demostrado  similar pre-
sencia en otras colectas anterio-
res efectuadas en la localidad.

Debido a este buen número
de inscriptos y teniendo en
cuenta el marco de emergencia
sanitaria y el aislamiento so-
cial, para realizar las extraccio-
nes se entregaron turnos cada
quince minutos, para 3 o 4 per-
sonas aproximadamente. La
colecta se extendió desde las
6:30 a 13:30 y la presencia de
los anotados no disminuyó a
pesar que al iniciarse la misma
y durante parte de la mañana
llovía con intensidad.

Las instalaciones de Bombe-
ros, que permiten la comodi-
dad necesaria para establecer
una tarea de este tipo, fueron
recibiendo a los donantes don-
de el personal del Centro Re-
gional de Hemoterapia, y cola-
boradoras locales primero les
realizaba una entrevista confi-
dencial, para luego llevarlos
hasta el lugar indicado para co-

Se realizó con éxito la colecta
de sangre en Quiroga

menzar con la extracción. Una
vez finalizada, los donantes ac-
cedieron a un desayuno.

Promediando la jornada en-
trevistamos a la Doctora María
Paula Chiocconi, responsable
del equipo de Hemoterapia del
Hospital Zonal ‘Julio de Vedia’:
«La respuesta de las vecinas y ve-
cinos de Quiroga ha sido muy bue-
na, porque se inscribieron para
donar más de 100 personas. Es
importante esta campaña, en el
marco de la pandemia, porque por
las restricciones debido a la cua-
rentena, había caído la cantidad

de donantes. Esta es una gran
oportunidad que han tenido to-
dos los vecinos solidarios y que
han tomado conciencia que do-
nar sangre salva vidas» y saludó
a los donantes y al personal que
colaboraba y cumplía con sus
tareas. Luego agregó: «Nos ha
superado ampliamente las expec-

tativas y habla muy bien de la
solidaridad que tiene la gente de
Quiroga, de acercarse a donar san-
gre».

Por último debemos resaltar
la labor que desarrolla en ese

equipo, como verdadera exper-
ta en el tema la quiroguense Es-
tela Corvalán -integrante del
equipo de Hemoterapia- quién
siempre se ocupa de promocio-
nar las colectas y sus beneficios.

nal de salud, en el caso de 9 de
Julio en el Hospital julio de
Vedia y posteriormente se co-
menzará a vacunar a la pobla-
ción en general. En 9 de Julio
fueron asignadas dos escue-
las de la ciudad: la Escuela de
Educación Técnica Nº 2 y la
Escuela de Comercio, que
cumplen una serie de requisi-
tos relacionados con los espa-
cios, ingresos y egresos. En
otra etapa se comenzará a va-
cunar en las localidades, aun-
que todas las personas del dis-
trito pueden inscribirse, recor-
damos que la vacunación es
voluntaria».

El Dr. Fernando Mozún, médi-
co infectólogo amplió detalles rela-
cionados con la campaña: «Como
señaló la Dra. Pirotta, primero re-
cibe la vacuna el personal de sa-
lud y en segunda instancia a la
población en general contemplan-
do a docentes, fuerzas de seguri-
dad y a la población en general
que no es parte de esos grupos
poblacionales, las personas de
entre 18 y 59 años que tienen
alguna comorbilidad, como diabe-
tes, presión arterial, problemas

Viene de Tapa, Col. 5

renales o pulmonares crónicos u
otras  patologías. Esas personas que
tienen dudas acerca de sus defen-
sas o tienen la inmunidad alterada
por algún tratamiento o enfermedad
tienen que preguntar a su médico si
deben y si pueden vacunarse.  Aun
no contamos con evidencia suficien-
te para vacunar embarazadas o
mamas que estén amamantando,
por lo cual, al igual que los menores
de 18 años, por ahora no entrarían
en el plan de vacunación. Recorda-
mos que la vacuna consta de dos
dosis, que se aplican con 21 días de
diferencia y no son intercambiables
con otras vacunas que puedan lle-
gar.

Además no presentan complica-
ciones con las vacunas del calenda-
rio, en tanto se respete el intervalo
entre ellas, para lo cual se realizan
algunas preguntas de seguridad que
permitan efectuar una vacunación
segura. Hasta ahora los resultados
de la vacunación en Argentina mues-
tran resultados de seguridad ade-
cuados. De todas maneras, lo más
importante es que debemos conti-
nuar con todas las medidas de pre-
vención».

Cómo registrarse
Posteriormente la Subsecretaria de

Salud de la Municipalidad de Nueve
de Julio, Julieta Ferrari  explicó cómo
debe registrarse la población y la
importancia que tiene el registro para
asegurar la cantidad de dosis que
lleguen al distrito. «Cuanto más gen-
te inscripta tengamos con la inten-
ción de vacunarse más dosis llega-
ran», señaló. El registro es sencillo y
ya está disponible a través de la apli-
cación VacunatePBA o del link:
vacunatepba.gba.gob.ar .

En otro sentido, la profesional  indi-

có que para aquellas personas
que no  puedan acceder a la apli-
cación o tengan  dificultades y con-
sultas, el municipio puso a disposi-
ción los teléfonos de Información
Ciudadana, que funcionan todos
los días durante  las 24 hs. Los
números son  610094 y 610095.

Ferrari aclaro que la confirma-
ción del turno llega mediante un
mail o un teléfono  que el mismo
sistema requiere al momento de
inscribirse.

«Es muy importante que se ins-
criban para comenzar armar la
estrategia de vacunación en 9 de
Julio», puntualizó la funcionaria.

Conferencia de prensa del lunes 18. Subsecretaria de Salud, Julieta
Ferrari; Dr. Fernando Mozún, médico infectólogo y Secretaria de Salud,
Dra. Lucía Pirotta.

Campaña nacional de vacunación contra Covid -19
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Integrante de una de las dos listas que
competirán por el control del comité local
de la Unión Cívica Radical, Ignacio Pala-
cios pasa su mirada sobre la situación que
va dejando la pandemia y deja caer su
crítica, repasa las medidas sancionatorias
no aplicadas y da detalles de la interna de
marzo próximo. Aquí un fragmento de al-
gunas de sus expresiones realizadas en
‘Un Plan Perfecto’ (Forty 106.9) el 29 de
diciembre pasado.

Como actor de la política local seguís
con una mirada atenta lo que está pasando
en el orden sanitario ¿que opinión tenés?

«Muy preocupado con la situación que esta-
mos viviendo, como vecino, como hombre de la
política local, de acompañar a quién lo está
pasando mal. Hoy tenemos un presente muy
complejo al que no le vemos solución o por lo
menos que esta curva de contagios y muertes que
estamos teniendo tienda a mejorar en el corto o
mediano plazo (Nota de la redacción: al
momento de realizarse esta entrevista,
30.12.2020, los casos activos llegaban a
395). Eso preocupa y lo hemos planteado en
distintas columnas de opinión, la falta de acción
del estado municipal porque yo comparto que el
primer responsable es cada uno de nosotros pero
vivimos en sociedad y cuando uno no cumple con
esa responsabilidad, no cumple con las normas
que están dictadas tenemos un estado que es quién
debe garantizar ese cumplimiento, Hoy, los ar-
gentinos, con esta pandemia, hemos generado
normas y estamos haciendo cumplir normas an-
tiguas para que una situación -como es una
pandemia, que es una situación de salud pública-
tiene sanciones. y la verdad que vemos con pre-
ocupación que el estado local ha tenido desde el
primer momento una mirada muy simple, muy
de dejar hacer y que hoy vemos que ello (pasarle
la responsabilidad al vecino o al estado provin-
cial, que no cambiaba de fase) o nos encontramos
en un apriete que todos estamos preocupados y
todos estamos asustados por cada uno de noso-
tros y por nuestros familiares. Seguimos todo con

mucha preocupación y esperando que se adopten
algunas medidas ejemplificadoras. Necesitamos
la presencia del estado municipal que nos marque
con acciones para poder frenar esto y recuperar
una senda aceptable de la pandemia».

El régimen sancionatorio tiene que ver
con una ley federal; te sancionan por una
cuestión relacionada con el Covid y auto-
máticamente se convierte en una causa fe-
deral. El concejal Sebastián Malis pre-
sentó un proyecto para que el municipio
tenga la potestad de generar un régimen
sancionatorio municipal que sea más rá-
pido en cuanto a la respuesta ¿Esto es así
que hoy el municipio no tiene un régimen
de sanción o una potestad de sanción mu-
nicipal en cuestiones de Covid?

«Por el Covid no. Días pasados se difun-
dió la multa de cobrar 500 mil pesos por
fiestas clandestinas. Esa ordenanza viene
de la época de la gestión de Walter Battis-
tella cuando empezaron a acelerarse las
fiestas en quintas o lugares no habilitados
y ahí tenés un ejemplo de lo que puede
hacer el municipio para intentar frenarlas.
Lo segundo es que yo ví con agrado lo que
planteó el concejal Malis, porque es lo que
han hecho la mayoría de los municipios,
pero nos chocamos conque no prosperó
ese proyecto y además con la palabra del
intendente que en el canal de tv local de-
claró que él no iba a aplicar multas porque
la ‘gente no tiene plata’. Chocamos con lo
que debe resguardar el estado. Uno puede
entender la situación económica de la so-
ciedad en general, pero la aplicación de la
norma es algo que no podemos ponerlo
en discusión. Después vemos como se apli-
ca, pero no ponemos discutir eso ¿qué ha-

ENTREVISTA: IGNACIO ‘NACHO’ PALACIOS

«Si me toca asumir como presidente de la UCR tenemos que
discutir el Frente de Juntos por el Cambio en todo sentido»

cemos? ¿no cobramos la multa del que
pasa el semáforo en rojo tampoco? Es un
mal ejemplo: si la gente no puede pagar no
revisemos con Bromatología los locales de
comida (ironiza). Son contradicciones».

No aumentes las tasas ahora por ejem-
plo...

«Claro, si la gente no puede pagar ¿cómo
le aumentás las tasas un 40 por ciento? Esa
contradicción es preocupante porque es la
pérdida de autoridad y cuando se pierde la
autoridad se termina un poco en una anar-
quía haciendo lo que cree que puede ha-
cer. Si tenés ese mensaje ¿cómo hacés para
frenar o querer revertir eso? Dejaste hacer
y tuviste un mensaje contrario a eso».

En 2021 va a ser un año intenso para los
radicales con internas el 21 de marzo

«Si, pero dada la compleja situación sa-
nitaria la interna radical pasa ocupar el
lugar n° 1900 en el nivel de prioridades,
pero a la vez creemos que las soluciones a
todos estos temas se hacen con más políti-
ca por eso es importante recuperar ese rol
de la política para discutir, para debatir,
para generar proyectos. Para nosotros es
una interna muy importante por lo que
simboliza de cara al futuro en el partido,
porque después de muchos años tenemos
una interna a nivel provincial donde están
en juego dos modelos distintos, dos mira-
das de partido».

¿Y qué pasa con Juntos por el Cambio?
«No ponemos en discusión el Frente de

Juntos por el Cambio, todo lo contrario,
pero lo que ponemos en discusión es el rol
de nuestro partido dentro de ese frente,
que realmente hasta la fecha no lo cum-
plió. Vimos con satisfacción cuando se ge-
neró Cambiemos en 2015, ganamos la elec-
ción, pero a partir de ahí no cumplimos un
rol por más que hemos debatido a nivel
local, provincial o nacional. Hoy en las
internas ponemos en juego eso, que es lo
que queremos para nuestro partido, que
sea protagonista, con reglas claras, que
potencie referentes territoriales, que pon-
ga al radicalismo en la centralidad política
y discuta de cara a la sociedad o como
viene siendo hasta ahora, ganando un con-

cejal más o un concejal menos pero no
cumpliendo el rol del partido».

¿Porque quieren ganar la interna?
«No sólo por la interna local, que quere-

mos ganarla, sino porque a partir de ahí en
2021 podamos tener una lista de candida-
tos a concejales y consejeros escolares don-
de sea cabeza el radicalismo sino de cara a
generar un proyecto político para 2023 ser
una alternativa a la municipalidad».

¿Hay un posible ‘estallido interno’ o un
interbloque radical en el Concejo Delibe-
rante que funcione en forma autónoma
del de Juntos por el Cambio con Horacio
Baglietto, Yamila Bonello, Diego Spi-
netta y Fernando Valinoti?

«Si me toca asumir el rol de presidente
del partido tenemos que discutir el Frente
de JxC en todo sentido: en el Concejo
Deliberante que es donde convivimos el
radicalismo con el Pro porque del ejecuti-
vo no somos parte, no nos sentimos parte
ni integramos una mesa de toma de deci-
siones y nos enteramos como cualquier
ciudadano de las medidas que toma el
ejecutivo municipal».

¿Como se explica la interna radical en 9
de Julio con dos candidatos, (Palacios y
Javier Fernández) dos líneas internas que
están detrás de Posse? ¿Pero a su vez hay
una de ellas (la de Fernández) que dicen
sus integrantes apoyar al candidato al co-
mité provincial, Maximiliano Abad (y a
Fernández en el orden local)? ¿Cómo quie-
ren que la gente entienda eso?

«Yo no lo puedo explicar. Te puedo ha-
blar de nosotros con lo que hicimos hasta
ahora con aciertos y errores. De cara a la
sociedad en qué lugar estuvimos y nuestra
lista representa, toda, el 100 por ciento la
línea de Posse (en provincia) y Martín Los-
teau (en lo nacional) de renovación del
partido y estamos con esa tranquilidad de
apostar a la renovación y al futuro. La otra
lista dejo que la contesten ellos, pero a
nosotros nos genera ruido. No se puede
estar con Dios y con el diablo. Es parte de
lo que por suerte el afiliado radical ve y me
parece que sabe cómo va a elegir el 21 de
marzo».

«En Juntos por
el Cambio, el
radicalismo no
se siente parte
del ejecutivo ni
integramos
una mesa de
decisiones».

‘Nacho’ Palacios
con el Concejal
Diego Spinetta y la
Consejera Escolar,
Cintia Tello.

Covid 19: «Seguimos todo con
mucha preocupación y esperando
que se adopten algunas medidas

ejemplificadoras».



5Enero de 2020

Las Bolillas del mes
Bolilla que recuerda

Los trenes como bien data el autor en la cabeza de la nota que
publicamos (Ver: Pág 11. «Sistema ferroviario: la importancia de su
recuperación y restauración») fueron el símbolo del progreso total
en la argentina desde 1880 en adelante; se abrieron ciudades,
pueblos, caminos, rutas, comercios alrededor de las vías del tren,
las tierras inhóspitas perdidas cobraron un valor incalculable por
estar cerca del tren. Fue el despegue de la Argentina en ese tiem-
po. La carne, el trigo, maíz, cebada, lana, etc. desde el interior
llegaba al puerto de Bs.As. Mejoró notoriamente el comercio,
porque también es esa época se inventan las cámaras de frio en los
barcos. Argentina brillaba con el trabajo; la exportación era la
envidia de Europa y los sueldos eran hasta cinco veces los de
Europa y EEUU;  el PBI de Argentina era igual a la suma total del
PBI de todos los países de américa. ¡un lujo de época! La nota
tiene argumentos sólidos respecto a la recuperación y puesta en
marcha del sistema ferroviario. Brillante la cita del epígrafe de
Juan Bautista Alberdi. Solo le falta agregar en el epílogo otra cita
famosa y tristemente célebre. «Ramal que para, ramal que cierra», de
la autoría de un ex presidente.

Como ya es habitual ‘la Cooperativa eléctrica’ de
Quiroga puso en marcha el pasado 6 de enero su recorri-
da por las calles del pueblo con los Reyes Magos, repar-
tiendo golosinas para los niños.

Es el noveno año consecutivo que lo hacen -según
dan cuenta en la página de Facebook institucional-,
respetando el Principio Cooperativo, «Interés por la
Comunidad». La recorrida también alcanzó a los abue-
los del Hogar ‘Virgen de Luján y del Residencial de la
tercera edad. El paso de los reyes envueltos en túnicas y
con barbijos puso una cuota de inmensa alegría en los
pibes  y satisfacción de los organizadores por el resulta-
do obtenido, similar al de otros años. En esta caravana
por toda la localidad comprometen su esfuerzo el per-
sonal de la Cooperativa, su Consejo de Administración
y los Bomberos Voluntarios.

A poco más de un año de ha-
ber conocido el primer caso a
nivel mundial de que una per-
sona se haya contagiado con el
virus Sars-Covid-2 en la Pro-
vincia de Wuhan, China; y que
unos meses después se ramifi-
cara por todo el planeta hacien-
do que llegue a la República
Argentina y ocasionando con-
secuencias terribles en materia
sanitaria, económica y social,
se inició hace unos días el fin de
la incertidumbre con la vacu-
nación y con ella la esperanza
de volver a un futuro sin Pande-
mia. De entablar el camino ha-
cia lo que conocíamos como
normal.

El Gobierno puso en marcha
el gigantesco operativo de va-
cunación más importante de la
historia de nuestro País. Ges-
tionó con diferentes Laborato-
rios la compra de más de 45
millones de dosis. Llegó así un
lote de 300.000 en Diciembre,
para vacunar al personal sanita-
rio, que son quienes están cara
a cara con el virus y que gene-
ren la inmunidad necesaria para
no contagiarse. Cuando lleguen
el resto de las vacunas, se irán
aplicando a toda la población
mayor de 18 años. En una pri-
mera etapa se priorizará a los
grupos con mayor vulnerabili-
dad frente al virus: mayores de
60 años; Personas entre 18 y 59
años con enfermedades preexis-
tentes; Personal de seguridad,
docentes y auxiliares.

En un primer momento hubo
una fuerte campaña en contra
de la vacunación, específica-
mente en oposición a una vacu-
na: la «Sputnik V», sin ningún
tipo de fundamentos científi-
cos, generada por dirigentes
políticos de la oposición y en
compañía de algunos comuni-
cadores sociales; hoy Argenti-
na, no solamente es el País de
Latino América que más dosis
aplico, al 22 de enero de 2021,
sino que se ubica en el 15to.  del
mundo que más vacunó contra
el COVID-19 por cada 100 per-
sonas.

El debate que intentaron ins-
talar: «No van a conseguir las va-
cunas; que llegaron pocas; que no
empiezan más a vacunar; que no
existen la segunda dosis», se rom-
pió todo criterio, donde ya no
importo la formación y el co-
nocimiento de nuestrxs cientí-
ficxs, deja demostrado la acti-
tud miserable de unos pocos y
el desprecio hacia la vida.

Mientras, las vacunas con lo-
tes en millones de dosis comien-
zan a llegar al País, los casos de
contagios tienden nuevamente

La vacunación ya
está en marcha,
pero la Pandemia
no terminó

Por: Juan Pablo Parise
Concejal de Unidad Ciudadana

a la baja luego del aumento
que hubo hacia finales de Di-
ciembre hizo generar entu-
siasmo en más de 1.250.000
habitantes de la Provincia de
Buenos Aires que ya se ins-
cribieron para solicitar el tur-
no de la vacunación a través
de la página web https://
vacunate.ms.gba.gov.ar/ o
de la Aplicación en el Celu-
lar VacunatePBA.

A todo esto las máximas au-
toridades del País y ministros
de salud, entre otros, como
muestra de confianza hacia
las drogas que se inoculan y
se inocularán en los cuerpos
de los y las ciudadanos/as ar-
gentinos/as, se la colocaron.

Nos enfrentamos a un de-
safío logístico sin preceden-
tes: vacunar a un 60 ó 70% de
la población en un lapso muy
reducido de tiempo. Por eso
hasta que todos y todas poda-
mos darnos la vacuna, la me-
jor manera de combatir al vi-
rus es seguir cuidándose para
no seguir lamentando más
víctimas. Falta mucho, pero
falta menos. Vacunarse sirve
para ser inmunes frente al co-
ronavirus. Hagámoslo.

Bolilla que
hace ruido

Las recientes lluvias, tra-
jeron además del beneficio
que siempre significa para
el agro, el aumento perma-
nente del pasto que crece
aquí y allá. Y es notorio que
para esa tarea de manteni-
miento de parques, jardines
y veredas se debe contar
con una buena máquina o
bordeadora o con ambas.
Lo cierto es que el ambien-
te de Quiroga y de otros lu-
gares, por estos días se lle-
na con el sonido de las má-
quinas que buscan embelle-
cer y emprolijar el lugar de
cada uno, en muchos casos
por sus propios dueñ@s y
en otros por aquellos que
tienen esa tarea como me-
dio de vida. Todo ello su-
mado a la actividad del per-
sonal municipal encargado
de los espacios públicos.
Mantener el pasto cortado
y los fondos y patios lim-
pios de cacharros que acu-
mulen agua, son, dicho sea
de paso alguna de las mu-
chas recomendaciones para
prevenir el dengue.

Bolilla que respeta
No se registraron heridos ni lesionados ante el alto acatamiento

de la Ordenanza Municipal Nro. 5758/2016, a través de la cual
quedaron debidamente reglamentados los aspectos que hacen a la
fabricación, comercialización, depósito y uso de artículos de
pirotecnia en todo el distrito, medida que apunta a proteger la
salud de los vecinos y las mascotas y que se cumplió satisfactoria-
mente durante la celebración de Nochebuena y Año Nuevo.

Salvo algunas pequeñas excepciones, el cumplimiento de la
disposición fue total, evitándose las consecuencias que la pirotec-
nia causa, sobre todo en niños pequeños, adultos mayores y mas-
cotas; en tanto que no se debieron registrar heridos ni lesionados
por el uso de este material, instancia que indica el inicio de un
camino de concientización general de los vecinos.

Pasaron los Reyes otra vez
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¿Cómo pudo sobrellevar  Ja-
queca el 2020, para sostenerse y
estar en actividad con tantas
restricciones?

«La música, para nosotros y
para mucha gente, ha sido tam-
bién una salvación en épocas de
encierro, donde no podés hacer
lo que te gusta.  Nosotros le bus-
camos la vuelta (sic) para seguir
haciéndolo. Al principio cada
cual desde su casa, aportaba lo
suyo, seguíamos en contacto e
hicimos un tema desde nuestros
hogares. Después nos pudimos
empezar a juntar y ensayar y
eso fue muy positivo porque
pudimos volver a hacer arte, a
hacer lo que te gusta».

 ¿Y cómo aprovecharon todo
ese tiempo?

«En líneas generales la banda
aprovechó el tiempo para hacer co-
sas que en épocas normales no ha-
cía. Buscamos trabajar mucho más
con las redes sociales, con las plata-
formas digitales, para tener mayor
contacto con la gente, que cuando
tenés actuaciones en vivo no podés
dedicarle tanto tiempo. Y la verdad
que hemos llegado a lugares que no
imaginábamos: hicimos muchas
notas, muchos contactos con paí-
ses como México; pudimos sacar
otro EP gracias a poder grabar unos
temas que hicimos para un festival
vía streaming para México; hemos
estado muy activos, por suerte.
(nota de la redacción: EP -ex-
tended play- es una sigla ingle-
sa que traducida al español sig-
nifica reproducción extendida
y se utiliza como denomina-
ción para un formato de gra-
bación musical.  La duración
de un EP es muy larga para con-
siderarse como sencillo, y muy
corta para considerarse como
álbum.)

¿Qué es lo que más destacas
del aprovechamiento de  todo
ese tiempo libre?

«El hecho de estar unidos,
entre nosotros y con la gente, a
través de las redes a pesar de no
poder vernos en la forma habi-
tual. Nos siguieron y nos apo-
yaron a pesar de no vernos y
estamos agradecidos de ese
acompañamiento, nos hizo sen-
tir muy bien y nos da ganas de
continuar haciendo cosas».

¿Tuvieron tiempo de crear,

ENTREVISTA: NÉSTOR ZABALETA

Primera parte: Jaqueca

de componer, por la ‘oportu-
nidad’ que dio la pandemia?

«El ensayar mucho más nos
permitió también crear, apro-
vechamos a traer a  nuestro re-
pertorio canciones que no tocá-
bamos habitualmente. Nuestra
banda tiene siete discos, seis de
ellos con canciones propias (60
temas aproximadamente) y re-
gularmente tocamos 18. Todo
este tiempo nos permitió sacar
a luz viejas canciones, no olvi-
dadas pero que no tocábamos
habitualmente. Ha sido tiempo
de repaso, de redescubrir cosas
que tenemos grabadas y que no
tocamos siempre».

La banda, sin necesidad de
pandemia mediante, está dis-
persa, separada, porque Mar-
celo Biagioni y Néstor están en
Quiroga; Federico Blondel en
Junín y el guitarrista, Arturo
Zamprogna, quedó varado en
México cuando empezó la pan-
demia y se establecieron las dis-
tintas cuarentenas y allí está
aún.

«Este tiempo sirvió para
afianzar a algunos chicos que
nos hacían alguna suplencia en
determinado momento, como
‘Nacho’ Graciano que está en
Quiroga, se recibió de Conta-
dor en medio de esta pandemia
y se quedó a vivir acá y nos hizo
y hace la cobertura de batería y
el otro es Ema Medina, desde
Carlos Casares, en guitarra, su-
pliendo a Arturo. Ema desde
allí y nosotros tres desde Qui-
roga, pero con  todas las pre-

cauciones porque también en
medio de todo esto, |Marcelo,
que es nuestro cantante también
tuvo Covid y se tuvo que cuidar
y cuidarnos mucho todos».

¿Tienen en el horizonte al-
guna fecha de actuación en vivo
que sea el punto de partida de
la normalidad de Jaqueca?

«No. Porque en 2020 tenía-
mos un montón de proyectos
que no se pudieron concretar:
el último disco, habíamos pre-
parado video clips y presentar-
lo tocando y no se pudo dar.
Hubo que pegar un ‘volantazo’
y hacer otras cosas. Si tenemos
pensado que en este 2021 que
se cumplen los 30 años de Ja-
queca hacer un show de festejos
que podamos llevar a distintos
lugares, pero no podemos po-
ner fecha».

Mirando hacia atrás por es-
tas horas estarías abocado a la
organización de ‘Rock al cam-
po’

«En principio que se extraña,
lo extraña el pueblo; es una ne-
cesidad de Quiroga de contar
con el festival. Pensar siempre
lo hacemos, siempre nos hacen
llegar ideas y estamos en con-
tacto con un montón de gente
ligada al festival y esperemos
que este año -no solo los 30 años
de Jaqueca, sino el 10mo. Fes-
tival- sería buenísimo cerrar el
año con un gran festival que sir-
va para festejar el cumpleaños
de la banda. Ideas tenemos un
montón y en cuanto se pueda
vamos a empezar a trabajar».

Marcelo Biagioni y Néstor Zabaleta: «Este año coinciden, no
solo los 30 años de Jaqueca, sino sería también el 10mo.
Festival de ‘Rock al Campo’.
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«El Parque no está finalizado del todo, pero
ya está en prueba y funcionando «.

¿En qué punto está el Parque
fotovoltaico y cuanto falta para
ponerlo en marcha?

«El Parque si bien no está fi-
nalizado del todo, ya está en
prueba y funcionando hace un
mes y medio y generando. Ocu-
rre que aún no tenemos noso-
tros el control desde la Coope-
rativa para darte números  pre-
cisos de lo que está generando
en la actualidad pero ayuda.
Estamos contentos y esperando
que se termine la obra, algo que
ya no depende de nosotros».

¿Qué porcentaje crees que fal-
ta terminar de la obra?»

«Faltan detalles porque ha es-
tado el inspector y le ha marca-
do a la empresa algunas cosas
que más que nada son de la obra
civil y no de la obra técnica, de
generación y equipamiento fo-
tovoltaico. Detalles que tienen
que ver con la prolijidad más
que nada. No es mucho lo que
falta pero desconozco los entre-
telones económicos de la obra
como para asegurar que la em-
presa está ya para finalizar y
entregarla».

¿Sos optimista en cuanto a la
puesta en valor de toda la zona
que rodea al parque fotovoltai-
co, por el protagonismo que
ganó el lugar a partir de esa
obra?

«Totalmente. Esa era la idea
cuando hablamos al principio
con el municipio de tratar que
esto sirva para generar concien-
cia, que sirva para mejorar toda
esa zona. La Delegación ha lim-
piado los canales adyacentes
donde había mucha basura tira-
da por los vecinos y esta última
acción no se ha repetido. Me
gustaría que se puedan mejorar

Segunda parte: Cooperativa de Obras y Servicios
Públicos ‘Facundo Quiroga’ Ltda.

los caminos de acceso; tendre-
mos paciencia porque todo lle-
va su trabajo. Ojalá que cuando
el Parque se inaugure tengamos
mejoría en los accesos. Esta
obra ayuda al mejoramiento y
cuidado del medio ambiente y
parecía un contrasentido que es-
tuviera rodeada de basura. Eso
se ha corregido».

2020 deja como saldo un cre-
cimiento  del cooperativismo
con la creación de más de 300
cooperativas en todo el país
¿Que podés agregar a ese dato?

«Si, el cooperativismo  es una
gran herramienta y bienvenidas
todas las nuevas cooperativas y
ojalá que siga creciendo el mo-
vimiento».

Te completo ese dato ante-
rior: se perdieron tres millones
y medio de puestos de trabajo,
sobre todo en el segundo tri-
mestre y en paralelo aparece este
oasis de 335 cooperativas que
lograron inaugurarse como
una re formulación en plena
pandemia según la periodista
Nazarena Lomagno.

«Esta bueno que el cooperati-
vismo pueda crecer como mo-
vimiento y como forma de ar-
mar nuevas empresas porque
siempre tiene una visión más
social, no tan económica de las
cosas y eso nos hace mejores
como sociedad. Tampoco estoy
muy a favor de la creación de
cooperativas ó ‘enmascarar’ o
ponerle el nombre de coopera-
tiva a cosas que después sus
propios miembros no saben ni
lo que es una cooperativa. El
movimiento cooperativo está
buenísimo en la medida que en-
tendamos que es y que los so-
cios puedan tener ese protago-

nismo. Si no se entiende como
es y cómo funciona todo termi-
na mal y genera el rechazo de
decir ‘no sirven para nada las
cooperativas’ y es un gran error:
el cooperativismo es un gran
movimiento que no tiene la vi-
sión económica que tiene una
empresa o sociedad anónima y
eso es lo valorable y está bueno
para mejorar cualquier comu-
nidad. Eso sí tenemos que en-
tender que es una cooperativa y
el protagonismo que tenemos
que tener como socios para que
eso se lleve adelante y tenga éxi-
to».

Las propias cooperativas del
partido de 9 de Julio, sobre todo
en las localidades, son las que
han venido a reemplazar al es-
tado cuando este ha claudicado
en la prestación de servicios o
en el control de ellos; telefonía,
agua potable, cloacas, internet,
servicio de sepelios, una serie de
prestaciones que vienen a reem-
plazar muy eficazmente y muy
económicamente aquello don-
de el brazo privado no llega
porque no le conviene porque
no es negocio. Esos servicios lo
tienen todo de social y solidario
como el caso del sepelio donde -
si no existiera este servicio- un
deceso haría tambalear la eco-
nomía de una familia ¿estás de
acuerdo?

«Realmente; eso lo hablamos
mucho con los alumnos del se-
cundario que ya nacieron con
esto totalmente instalado de los
servicios solidarios y para ellos
es una cuestión natural y  no
han vivido en otra época o en
otro lugar donde no existe. Es
el valor fundamental que tiene
todo eso para cualquier familia
y nos lleva a un lugar de igual-
dad, donde cualquier familia
tiene el acceso a un sepelio dig-
no e igualitario para todos los
vecinos. En estas comunidades
lo tomamos como natural, por-
que está totalmente instalado y
olvidamos el valor enorme que
tiene sobre todo comparando
con otros lugares que no tienen
y admiran este tipo de servicio.
El partido de 9 de Julio tiene un
sistema que ojalá perdure por
muchos años».

¿Qué proyecciones tiene para

el futuro inmediato la coope-
rativa que vos gerencias?

«La mira está puesta en mejo-
rar todo; apuntalar el esfuerzo
que es traer servicios a los pue-
blos pequeños, lo que no es fá-
cil para las cooperativas chicas
como las que tiene nuestro par-
tido. Nos cuesta muchísimo

(enfatiza) llevar
los servicios a
nuestros pue-
blos y nosotros
particularmente
estamos traba-
jando mucho en
tratar de com-
pletar la obra de
fibra óptica en la
localidad. Lo-
gramos traer a
Arsat hasta den-
tro de Quiroga y
ahora nuestro
objetivo está
puesto en poder
llevarle al usua-
rio, al asociado
por fibra óptica

hasta su casa el servicio de in-
ternet. En ese objetivo trabaja-
mos todo el 2020, en silencio y
con todas las limitaciones co-
nocidas, porque las entidades
oficiales no han estado traba-
jando a pleno, pero es el objeti-
vo en el que confiamos desarro-
llar y culminar en 2021».

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través del
Consejo Escolar y mediante dinero proveniente del
Fondo Educativo Municipal, se encuentra ejecutan-
do una importante obra de ampliación en el Centro
Educativo Complementario Nro. 804 «Barrilete» de
la localidad de Dudignac, las que abarcan la cons-
trucción de un nuevo comedor y sector de sanitarios.

La inversión total supera los 4 millones de pesos, y
se trabaja con excelente ritmo en la ejecución de los
trabajos previstos.

SE REEMPLAZARON Y ACONDICIONARON
TECHOS DE LOS PASILLOS

Tareas de mantenimiento
en el palacio municipal

Se ejecutan en estos días trabajos de mantenimiento y mejo-
ras en el Palacio Municipal, los que abarcan el reemplazo y
acondicionamiento de los techos de los pasillos internos, reti-
rándose la mampostería y las estructuras de madera, que
databan de la construcción original, y colocándose placas de
durlock, que entregan una mayor seguridad y una vista más
prolija a los mismos.

A TRAVÉS DEL FONDO EDUCATIVO MUNICIPAL

Se ejecutan obras de ampliación
en el CEC N° 804 de Dudignac
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En la mañana del día jueves 14 de enero, el Intendente
Municipal de Nueve de Julio, Mariano Barroso, recibió a
funcionarios del Ministerio de Desarrollo Agrario de la Pro-
vincia de Buenos Aires, entre quienes se encontraban Manuel
Martín, Director Provincial de Agricultura, Renata Valgius-
ti, Directora de Horticultura, Floricultura y Fruticultura. En
la oportunidad, el jefe comunal, acompañado del Subsecreta-
rio de Producción, Víctor Altare, dialogó con los funciona-
rios bonaerenses acerca de la experiencia de huerta que se
desarrolla en la localidad de 12 de Octubre, a los efectos de
observar su avance y lograr nuevos objetivos para el desarro-
llo y crecimiento.

Asimismo, se evaluó la posibilidad de llevar adelante tareas
de forestación, a fin de generar una cortina de viento y pro-
veer de ejemplares y asesoramiento al municipio para el futu-
ro Vivero Municipal.

Vestuario campeón. ‘Fede’ es el tercero, arriba, desde la izquierda.

Recibió el intendente
a funcionarios de
Desarrollo Agrario

El concejal del Frente Reno-
vador hizo un balance de su año
legislativo, destacando que «des-
de este bloque se estuvo trabajan-
do todo el año y se trató de estar a
la altura en la pandemia produci-
da a causa del COVID-19».

Bajo estrictas medidas y dan-
do cumplimiento a las normati-
vas de prevención ante la pan-
demia mundial de coronavirus,
el concejal Sebastián Malis
pudo adaptar su la labor legisla-
tiva en tiempos de pandemia.
De manera virtual, y luego pre-
sencial, fortaleció su rol como
concejal ante la crisis actual.

Durante todo el año 2020, el
trabajo realizado por el conce-
jal «Chachi» Malis tuvo como
objetivo «escuchar, dialogar y
colaborar con diferentes vecinos e
instituciones de 9 de Julio para
lograr que la ciudad pueda tener
una proyección de crecimiento
hacia el futuro».

Con relación a estos objeti-
vos, expresó que «entre estos se
encuentra el de trabajar en con-
junto elaborando propuestas que,
en su mayoría, fueron debatidas y
elaboradas con los otros bloques
que componen el Frente de To-
dos».

Dentro de su actividad legis-
lativa, «Chachi» mencionó un
conjunto de proyectos y activi-
dades que se estuvieron traba-
jando este año, no solo desde su
banca, sino que también por
parte de su equipo de trabajo.
Entre estos se encuentran:

Proyecto de Resolución: Ad-
hesión a la ley de emergencia
en materia de violencia de gé-
nero (FdT, FR) 28/05.

Proyecto de Ordenanza. Ca-

Sarmiento de Junín ascendió
a la Liga Profesional tras ven-
cer en la definición por penales
4-3 a Estudiantes de Río Cuar-
to, luego de igualar 1-1 en el
tiempo reglamentario, en la fi-
nal de la Primera Nacional, el
sábado 16 de enero.

Dentro de la plantilla está el
quiroguense Federico Parade-
la, que si bien no tuvo aún la

Relanzamiento de los créditos Anses

deportivo
Federico Paradela integra el plantel del

campeón de la Primera Nacional

SARMIENTO DE JUNÍN ES EL CAMPEÓN Y REGRESÓ A PRIMERA DIVISIÓN

oportunidad de debutar sabe
que está ante una oportunidad
histórica cómo será la de inte-
grar el plantel de primera divi-
sión y competir en la principal
Liga del país. ‘Fede’ sigue en
este caso los pasos de otro qui-
roguense, Raúl Graziolo, quien
jugó en el verde en la tempora-
da 1962 donde disputó 24 par-
tidos y convirtió 3 goles. Le
auguramos al joven valor, sur-
gido de la cantera del Club At-
lético Quiroga, el mayor éxito
profesional, que se le abre a par-
tir de ahora.

Con formación en inferiores del
CAQ, Sarmiento subraya su
presente junto a otros juveniles del
club.

A partir del 5 de enero las personas jubiladas, pensionadas y
las y los titulares de pensiones no contributivas y de la Pen-
sión Universal para el Adulto Mayor podrán solicitar nuevos
créditos con una tasa del 29%, a diferencia del 42% que tenían
los créditos anteriores. Esta medida se suma a la tomada por el
Gobierno Nacional en diciembre de 2019 cuando dispuso la
suspensión en el cobro de las cuotas de los Créditos ANSES y
la no capitalización de los intereses hasta noviembre de 2020,
debido a la emergencia sanitaria producida por el COVID-19.

 Para más información ingresa a:  www.anses.gob.ar/credi-
tos-anses

Labor legislativa del concejal
Sebastián «Chachi» Malis

pacitación por violencia de gé-
nero- Ley Micaela (FpV y PJ)
1/06.

Capacitación sobre la «Ley
Micaela» por parte de una inte-
grante de nuestro equipo de tra-
bajo 16/06 al 19/06.

Proyecto de Ordenanza. Ca-
pacitación en lenguaje de señas
argentino. (FdT, UC y FR) 25/
06.

Proyecto de Ordenanza. Cupo
de 5 % de viviendas de orden
municipal, provincial y nacio-
nal para personas con discapa-
cidad (FdT, UC y FR) 23/07.

Proyecto de Ordenanza.
Exención de tributos munici-
pales a pacientes que hayan pa-
decido COVID-19 y sean do-
nantes de plasma (FdT, UC y
FR) 23/07.

Proyecto de Resolución. Re-
conocimiento económico a tra-
bajadores y trabajadoras de la
economía popular «Ley Ramo-
na» 23/07.

Manifestación pública sobre
la situación del basural de la
Ciudad de Nueve de Julio 26/
08.

Proyecto de Comunicación.
Firma de convenio marco entre

las instituciones de nivel supe-
rior para hacer uso del Jardín
Maternal en el futuro polo edu-
cativo (UC, FR y FdT) 27/08.

Proyecto de Resolución. Ad-
hesión de la Provincia de Bue-
nos Aires a la Ley Nacional de
«Parto humanizado» 22/10.

Reunión con gremios docen-
tes 17/11 y 20/11.

Visita y reunión con directi-
vos de la Escuela Secundaria
Nº1 J. M Naón 27/11.

Sebastián Malis visitó la Ciu-
dad de Quiroga. Se reunió con
la Directora de EES Nº1 Ana-
bella Lauría y el Delegado Juan
Carlos Silva 10/12.

Reunión con el titular de
PAMI Fabricio Brance en la
delegación Chivilcoy 15/12.

Prensa: Bloque Frente Renovador

Becas municipales: retiro de planillas
La Dirección de Educación de la Municipalidad de Nueve

de Julio informa que hasta el viernes 29 inclusive, se podrán
retirar las planillas para renovación o nuevas solicitudes de
becas municipales para todos los niveles (primario, secunda-
rio, terciario y universitario) en la sede de la cartera, sita en
calle Robbio 322 en el horario de 8 a 13 hs., de lunes a
viernes. También se podrá acceder a las planillas desde la
página del municipio.
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El miércoles 20 de enero los
concejales Julia Crespo, Sebas-
tián Malis y Juan Pablo Parise,
representando a los Bloques
Frente de Todos, Frente Reno-
vador y Unidad Ciudadana, fue-
ron recibidos en el Ministerio
de Infraestructura de la Provin-
cia de Buenos Aires por el Sub-
secretario de Recursos Hídricos
de la provincia de Buenos Ai-
res, Guillermo Jelinski. Parti-
ciparon también Sergio Benet,
Director Provincial de Agua y
Cloacas (Dipac), Javier Trez-
za, Jefe de Gabinete de la Sub-
secretaría de Recursos Hídricos
y Adolfo Duyos, representante

En las localidades
 «Si bien es heterogéneo, tam-

bién se ve un mínimo descenso
en la mayoría de ellas» dijo Pi-
rotta. Y detalló cada una de las
localidades con casos positivos,
sospechosos y aislados en Du-
dignac, Quiroga, Morea, Naón,
Patricios, French y 12 de Octu-
bre.

Por su parte la Dra. María
José Gentile, Presidente del
HCD e integrante del Comité
de Crisis, se mostró esperanza-
da con los números actuales,
aunque aclaró que todavía son
altos para un distrito como 9 de
Julio.

«En la curva vemos que hay un
descenso importante, hoy se está
viendo el cuidado que tuvieron
todos los vecinos en las reuniones
de fin de año», indicó Gentile.
Y agregó: «esto es un fiel reflejo
de que si uno se cuida se ven los
resultados». Y señaló que: «la
fase no ha cambiado, todavía no
hemos tenido ninguna novedad
de Provincia, pero actualmente las
fases no nos modifican demasia-
do». Finalmente, la Presidente
del HCD dijo que «hoy estamos
en una situación de vacaciones,
los lugares turísticos están abier-
tos y hay mucha gente que ha po-
dido vacacionar por eso quiero
solicitarles que ante el menor sín-

Mejora la situación en la segunda quincena
del mes mientras se espera la vacunación

Viene de Tapa, Col. 3 toma se consulte al sistema de sa-
lud».

Vacunación
Nuevamente la Dra. Lucía

Pirotta, aclaró algunos puntos
de la Campaña Nacional contra
el Covid-19 y dijo que: «esta dis-
minuye la gravedad de la enfer-
medad y la posibilidad de muerte
y consecuentemente disminuye el
efecto socioeconómico». Sin em-
bargo pidió no relajarse: «Esto
no tiene que generar una falsa se-
guridad, porque se desconoce has-

ta qué punto y hasta que cepa es
efectiva o no, por cuanto tiempo.
Se conoce que es segura, que se
puede aplicar, pero hay muchas
cosas que todavía no se conocen».
Así mismo Pirotta volvió a re-
marcar la importancia de regis-
trarse en el link https://
vacunatepba.gba.gob.ar/ o des-
cargar la aplicación.

«El ministerio necesita tener un
registro que sea lo más fiel posible
de la cantidad de voluntarios que
se quieran aplicar la vacuna para
armar el plan estratégico», pun-
tualizó la funcionaria.

Concejales opositores en el Ministerio
de Infraestructura de la Provincia

de Aguas Bonaerenses SA.
En esa reunión se gestiona-

ron dos obras importantes para
el mejoramiento de la calidad
de vida de los nuevejulienses,
la construcción de una cisterna
de almacenamiento de mayor
capacidad que la existente en la
planta potabilizadora de agua y
la planta de tratamiento de resi-
duos cloacales.

También se trataron otros te-
mas relacionados a la cartera de
la subsecretaría y que serán eva-
luados como la reparación del
caño troncal de cloacas en la
localidad cabecera, los desagües
pluviales de la zona de Santa Fe

Julia Crespo (tercera desde la izquierda) y
Juan Pablo Parise (Unidad Ciudadana) y
Sebastián Malis (Frente Renovador), ambos
en el extremo derecho, con funcionarios del
Ministerio de Infraestructura provincial.

y Tucumán y obras de
cloacas en las locali-
dades de Dudignac y
Quiroga.

Finalmente, Mariano Ba-
rroso efectuó una recorrida

El intendente visitó Quiroga
por las obras de bacheo que
se encuentran en ejecución en
el casco urbano de la locali-
dad y compartió un diálogo
con los vecinos.

Viene de Tapa, Col. 3

Reunión con  integrantes de la comisión de Jubilados y Pensionados;
de izq. a der.: Silva, Néstor Zufiaur, Barroso, Vivani y Carlos Alonso.
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La Educación fue declarada
actividad esencial. Teniendo en
cuenta ello, hay que volver a
las aulas, hay niños y adoles-
centes en riesgo de abandono,
otros desvinculados; no pode-
mos seguir sin visualizar esta
realidad.

La educación no es sólo con-
tenidos, sino que ayuda a la so-
cialización, a la construcción de
identidad, a potenciar los recur-
sos cognitivos, sociales y por
sobre todo emocionales, por
ello es necesario abrir las es-
cuelas, retomar la presenciali-
dad, repensando y evaluando la
mejor manera. No será como
en marzo del 2020 pero sí co-

Además de asumir el com-
promiso de tratar la Ley de
Transferencia de la Propiedad
del predio denominado «Mon-
te de Gobierno» conversaron
sobre varios temas, entre ellos
el Presupuesto aprobado por la
Cámara y el Fondo de Infraes-
tructura Municipal creado por
los legisladores, de los cuales $
44.002.400 corresponden para
el distrito de 9 de julio.

El intendente Municipal de
Nueve de Julio, Mariano Ba-
rroso junto al diputado Mauri-
cio Vivani, se reunieron el
miércoles 30 de diciembre pa-
sado con Federico Otermín,
presidente de la H. Cámara de
Diputados de la Provincia de
Buenos Aires,

El denominado «Monte de
Gobierno» permitiría su desti-
no al futuro relleno sanitario.
Además Barroso y Vivani con-
versaron sobre otros temas, en-
tre ellos el Presupuesto aproba-
do por la Cámara y el Fondo de
Infraestructura Municipal crea-
do por los legisladores, de los
cuales $ 44.002.400 correspon-
den para el distrito de 9 de Julio.

El Intendente manifestó, más
allá de la prudencia por los mo-
mentos que se están viviendo
en el país y en la provincia, su
agrado por la aprobación del
Presupuesto en la legislatura
provincial, dándole así certi-
dumbre para el año 2021, re-
cordando que el 2020 la pro-
vincia no tuvo presupuesto.

Asimismo se hizo una revi-
sión general del Presupuesto,
donde se confirmó que fue crea-
do un Fondo de Infraestructura
Municipal de 12.000 millones
de pesos, correspondiéndole al

Se busca ceder en comodato un galpón de ferrocarril
para que el mismo amplíe su producción.

En la jornada del lunes 4 de enero, el Subsecretario de Producción,
Víctor Altare, visitó en la localidad de Dudignac el establecimiento de la firma
«OOM Ladrillos Ecológicos», que lleva adelante el vecino de la localidad,
Joaquín Fernández.

Desde el municipio, se busca brindar acompañamiento a este interesante
desarrollo -que brinda numerosas ventajas respecto de la construcción
tradicional con ladrillos huecos o comunes, ya que permite un importante
ahorro de materiales y otorga ventajas de aislación térmica y sonora-,
arbitrando las gestiones necesarias para hallar un nuevo emplazamiento
que permita ampliar su capacidad productiva, iniciándose los trámites para
ceder en comodato un galpón del ferrocarril, el que habrá de permitir la
puesta en marcha de una máquina de producción. De esta manera, junto al
apoyo de la Delegación Municipal, se busca fortalecer el desarrollo de
nuevas fuentes de trabajo para la localidad.

Volver a las aulas
menzar con la presencialidad.
Con el apoyo técnico, logístico
y financiero del nivel central.

Volver teniendo en cuenta
protocolos, priorizando y orga-
nizando grupos, formando bur-
bujas con monitoreo continuo,
prever la modalidad mixta pre-
sencial y remota, habilitando
espacios y edificios atendiendo
al distanciamiento.

Volver para no acentuar des-

igualdades, para favorecer la
psiquis. Los docentes hicieron
y dieron todo para mantener el
sistema educativo con lo que
tenían a su alcance, pero no lle-
garon a todos y cada nivel lo
sabe. Volver es la única forma
de pensar en ellos con respon-
sabilidad y compromiso.

Comisión de Educación
- UCR 9 DE JULIO -

SUBSECRETARÍA DE PRODUCCIÓN

Visita a emprendimiento
productivo en Dudignac

Subsecretario
de Producción,
Víctor Altare;
Delegada
Municipal,
Marcela Vitale
y Joaquín
Fernández, de
la empresa
‘OOM Ladrillos
Ecológicos’.

Barroso se reunió con
el presidente de la
Cámara de Diputados

municipio de 9 de Julio $
44.002.400 para la realización
de Obras en el distrito.

Tras el encuentro, Barroso
señaló que la reunión fue muy
positiva, remarcando que «se
encontraron muchos puntos de co-
incidencia con Otermín», y desta-
có que resulta «más fácil poder
hablar con funcionarios como Fe-
derico que vienen del ámbito mu-
nicipal, ya que antes de ser diputa-
do trabajó mucho tiempo en Lo-
mas de Zamora junto al Intenden-
te Insaurralde, con lo que clara-
mente, más allá de las diferencias
ideológicas, se prioriza la gestión
que va a redundar en beneficios de
nuestros vecinos».

Por su parte, el Diputado Vi-
vani manifestó que si bien «que-
dó un sabor amargo al no haber
aprobado en la última sesión la ley
de Monte de Gobierno, más aún
cuando se viene trabajando en ella
desde hace 5 años y hubiese sido
ideal cerrar el 2020 con dicha Ley
aprobada, brindándole al Intenden-
te una herramienta fundamental
para poder trasladar el basural y
hacer un relleno sanitario». Y agre-
gó que: «resulta muy positivo que
la Provincia asuma el compromiso
de realizarlo en la primer sesión del
2021, ya que eso permitirá la recu-
peración del predio y la inmediata
puesta en marcha de las obras ne-
cesarias».

Finalmente, el Diputado Fe-
derico Otermín, presidente de
la Cámara de Diputados de la
Provincia de Buenos aires, ex-
presó  su compromiso de acom-
pañar desde la legislatura dicha
cesión de tierras, lo que se daría
en el mes de febrero 2021,
cuando se reinicien las sesiones
ordinarias.

Barroso, Otermín y Vivani.
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45años

Un objetivo central para el creci-
miento y desarrollo federal consiste
en una enérgica recuperación y res-
tauración cooperativa del sistema fe-
rroviario al buen estado de manteni-
miento, servicio, utilidad y estimación
que tuvo entre nosotros, los argenti-
nos.

Para ello se debe modernizar el
equipamiento de locomotoras, máqui-
nas y ramales, restableciendo su es-
tructura con el rescate de vías, esta-
ciones, cableados, equipos comuni-
cacionales, guardabarreras, señala-
mientos, cartelería; bienes, tierras e
instalaciones «fiscales e imprescripti-
bles» que hacen al originario arma-
zón del sistema.

Estamos hablando de un sis-
tema de transporte esencial de
propiedad estatal e interés pú-
blico, hoy usurpado mediante per-
misos, concesiones y transferencias
irregulares por generaciones de co-
lindantes o diluidos bajo reprocha-
bles eufemismos administrativos como
fue vg., Organismo Nacional de Ad-
ministración de Bienes del Estado,
(Onabe)

Pensemos también a nuestros fe-
rrocarriles como servicio esencial en
tanto elemento y recurso indispensa-
ble en términos de logística para un
mejor desenvolvimiento multiplicador
de la economía agraria regional, dado
sus aspectos agilizadores y abarata-
dores de fletes como su implícito cui-
dado, alivio y descongestión de ru-
tas, autopistas, etc.

Nuestros ferrocarriles fueron la im-
pronta de innumerables pueblos y
ciudades, urbanizaciones que fue
sembrando un portentoso desarrollo
ferrocarrilero que traía consigo infra-
estructura, trabajo, desarrollos po-
blacionales, traslado integral de car-
gas y pasajeros, nuestras primeras
comunicaciones e intercomunicacio-
nes del telégrafo. En suma, adelanto,
progreso y bienestar, vinculando per-
sonas y espacio rural con oportuni-

dades, todo lo que debemos recupe-
rar con premura atento la índole y
gravitación de tan latente eficacia fe-
rrocarrilera, rural y ferrourbana; in-
dolente y desaprensivamente
desactivada por la corrupción,
los privilegios, la impunidad pú-
blica y privada, principalmente en
las tres últimas décadas.

Salvar los actuales «costos hundi-
dos» de los ferrocarriles ya sería re-
cuperar un activo nacional/federal in-
conmensurable, más si aglutinamos
eficientemente intereses de todos los
sectores involucrados (ambiental,
demográfico, agrario, cooperativo, in-
dustrial, urbanístico, etc.) en la co-
rresponsabilidad de una determina-
da y sostenida restauración ferrovia-
ria, será también cumplir con el pro-
grama de progreso ínsito en el artícu-
lo 75 de nuestra Constitución Nacio-
nal, la que -no es un dato menor-
conservó en su texto un dato especí-
fico de promoción y fomento ferrovia-
rio por imperio de la Convención
Nacional Constituyente de 1994:
«...inc. 18) Proveer...lo conducente
a la prosperidad del país, al adelanto
y bienestar de todas las provincias,
la construcción de ferrocarriles.

Respecto a la integridad y totalidad
del sistema ferroviario argentino, re-
sulta tan inexplicable como inacepta-
ble su escandaloso abandono, lo
cual, entre tantos otros perjuicios,
desmanteló estructural e identitaria-
mente innumerables pueblos y ciu-
dades, fundamentalmente, a cente-
nares de miles de personas y familias
que habitaban y convivían en los
mismos, ocupados dignamente en dis-
tintos trabajos, gestiones y labores
ferroviarias.

Sin duda y sin demora, la Justicia
deberá juzgar cada omisión inexcu-
sable de los deberes constitucionales
y legales por parte de funcionarios
públicos, en especial en el periodo
1990/2020 (vg., Auditor General,
Ministerio Público, Procurador Ge-

neral de la Nación, etc.), sin perjui-
cio, claro, de las responsabilidades
que pudieran caberle a gobernado-
res, intendentes y jefes comunales
que «hicieron la vista gorda» a se-
mejante e imperdonable abandono y
despojo patrimonial nacional.

Por eso mismo, nos anticipamos y
advertimos sobre recientes anuncios
oficiales de acuerdos crediticios con
empresas chinas en el marco de un
imaginario «Plan de Modernización
del Transporte Ferroviario en la Ar-
gentina», desembolsos financieros
que, supuestamente, beneficiarían en
materia ferroviaria a 15 provincias.
Indudablemente, esta vez, no debe-
remos admitir que tales anuncios es-
tentóreos sean otro jalón en la vieja
historia de ilusiones, fracasos, corrup-
ciones y tragedias como la de Once,
etc.; mucho menos un relato fantásti-
co con filminas de lo que podría ser
un acontecimiento puntual más que
significativo en términos de reactiva-
ción federal ferroviaria, de producti-
vidad y competitividad de nuestras
economías regionales, de puestos de
trabajo, de arraigo y desarrollo hu-
mano rural.

En efecto, el gobierno nacional aca-
ba de informar sobre cuatro conve-
nios con empresas chinas de crédi-
tos para la renovación de ramales de
trenes de pasajeros y carga, entre
los que están el San Martín y el Bel-
grano, ambos con traza en territorio
cordobés. Estos convenios fueron
suscriptos por el actual ministro de
Transporte, Mario Meoni y la ejecu-
ción de las nuevas obras está pre-
vista para el año próximo, sin fecha
precisa. Uno de los cuatro convenios
fue rubricado con la empresa estatal
China Railway Construction Corpo-
ration Limited (CRCC) para poten-
ciar la línea San Martín Cargas, con
la intervención de 1.813 kilómetros
de vías. Esto generaría alrededor de
16.830 puestos de trabajo, según el
anuncio oficial.

Según pudo saberse, el proyecto
contemplará la rehabilitación de co-
rredores ferroviarios, como así tam-
bién la adquisición de bienes, servi-

Sistema ferroviario: la importancia
de su recuperación y restauración

Por: Roberto Fermín
Bertossi (*)

«El ferrocarril innova, reforma y cambia las
cosas más difíciles, sin decretos ni asonadas»

                                                     (Alberdi).

cios e infraestructura de señalamien-
to ferroviario, en vías troncales y se-
cundarias. Esas obras se ejecutarán
en Buenos Aires, Santa Fe, San Luis,
Mendoza y Córdoba. Complementa-
riamente se trabajará en ramales se-
cundarios con servicios ferroviarios
que alcanzaran a Villa María, Río
Cuarto, Villa Dolores, Achiras, Huin-
ca Renancó, etc.

Una vez que las obra estén finali-
zadas, en 2025 o 2026, se pasaría a
transportar de 1,4 a 3 millones de
toneladas de mercaderías y materias
primas al año, con una proyección
de 8 millones en 2030. Esto es por-
que se incorporarán trenes más lar-
gos, lo que reducirá los costos de
transporte en un 55%.

El anuncio global que recientemen-
te hizo el gobierno contempla acuer-
dos con créditos comprometidos por
4695 millones de dólares para inter-
venir 3.384 kilómetros de vías del
sistema ferroviario de carga en po-
quito más de una docena de provin-
cias.

Hasta aquí solo se suscribió con la
empresa China Machinery Enginee-
ring Corporation (CMEC) un conve-
nio por 816,7 millones de dólares,
distribuidos el 65% en obras ferro-
viarias y el 35% en equipamiento de
formaciones y locomotoras.

Con ello se intervendrían casi 1000
kilómetros de vías en la línea, que
generarán 6.200 puestos de trabajo,
beneficiando a las provincias de Ju-
juy; Salta; Tucumán; Córdoba; Cha-
co; Santa Fe; Buenos Aires y Cata-

marca, según dijo el ministerio de
Transporte.

No obstante, si bien confiamos y
hacemos votos para que se materia-
licen todo los anuncios en materia
ferroviaria, nunca olvidemos el
apotegma de Juan Bautista Al-
berdi: «¡No tendremos crédito
externo si no tenemos crédito
interno!»

Finalmente, sin perjuicio de que
esta vez se materialicen (sin desvir-
tuarse vernáculamente) tanto la re-
cuperación, la restauración como al
menos, alguno de los anuncios so-
bre créditos y propósitos relaciona-
dos, urge la inmediata intervención
cautelar del sistema ferroviario y la
correspondiente auditoria federal con
el propósito de deslindar responsa-
bilidades administrativas y legales.

Por último, es hora de lograr los
«recuperos patrimoniales ferrovia-
rios» no solo conforme a derecho
sino en términos de aportes más que
significativos y contundentes a nues-
tro exhausto tesoro nacional actual,
sin perjuicio de identificar la actuación
y responsabilidad histórica de la in-
dustria del caucho como las del «´mo-
nopolio» sindical actual en materia de
transporte de cargas, haciendo pre-
valecer «sin más agachadas», la
Constitución, la ley, el interés general
y el desarrollo humano. Concreta-
mente, la República.

(*) Docente e investigador
universitario argentino Experto
CoNEAU cooperativismo
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En uso de sus atribuciones, y
en la intención de reestructurar
distintas carteras del área de la
Subsecretaría de Seguridad, de-
pendiente de la Secretaría de
Gobierno de la Municipalidad
de Nueve de Julio, el Intenden-
te Mariano Barroso, tomó la
decisión, el lunes 4 de enero,
primer día hábil del año, de re-
mover de su cargo y no renovar
el contrato al frente de la Direc-
ción General de Defensa Civil
a Humberto Clérico, quien ve-
nía desempeñándose desde el
año 2014, habiendo sido desig-
nado en la gestión del ex Inten-
dente Walter Battistella y con-
tinuando posteriormente en el
anterior mandato  y el actual
del propio Barroso.

De esta manera, mediante el
Decreto correspondiente, el In-
tendente designó como nuevo
titular de la referida cartera a
Jonathan Martini, quien se des-
empeñaba como coordinador
del Centro de Monitoreo de
Cámaras de Seguridad y que de
inmediato llevó adelante re-
uniones y acciones de coordi-
nación de las tareas con los di-
ferentes sectores que actúan ante
emergencias coordinadas por
Defensa Civil como son Bom-
beros Voluntarios, Policía Co-

munal, Policía Vial, las áreas
internas afines del municipio y
las instituciones intermedias.

Hay que recordar que duran-
te la gestión de Clérico como
funcionario del área se confor-
mó el Cuerpo de Voluntarios
de Defensa Civil.

En este contexto, y en el mar-
co de la referida reestructura-
ción de las áreas internas de Se-
guridad, el Intendente procedió
a designar al frente del Sistema
de Estacionamiento Medido
(SEM) -próximo a habilitarse-
a Hugo Choy; quien se desem-
peñaba al frente de la Oficina
de Licencias de Conducir, car-
go en el que lo sucederá María
de los Ángeles Menéndez.

EN BUSCA DE UNA REESTRUCTURACIÓN DEL ÁREA, SE ARGUMENTÓ.

Sin motivos conocidos, despiden y reemplazan
al Director de Defensa Civil
Jonathan Martini sucederá en su cargo a Humberto
Clérico. También se registraron nuevas designaciones
para las áreas de Estacionamiento Medido y Licencias
de Conducir.

Otros tiempos. Los voluntarios con el intendente Barroso.

Dirección General de Defensa Civil:
nueva página oficial de Facebook

La Municipalidad de Nueve de Julio informa que ya se
encuentra vigente una nueva página oficial de Facebook de la
Dirección General de Defensa Civil, en la que se volcará toda
la información inherente al área para conocimiento de los
vecinos, la que funciona bajo el nombre «Nueve de Julio
Defensa Civil». Asimismo, se dispone durante las 24 hs. del
número telefónico 0-800-666-7060

Desconoce los
motivos de su

despido

«El Subsecretario de Seguridad
me convocó para comunicarme que
se prescindía de mis servicios, sin
mayores explicaciones», dijo Clé-
rico, quien aseguró desconocer:
«cualquier tipo de razón que haya
motivado esta decisión, más aún
cuando veníamos trabajando muy
bien con un cuerpo de 18 volunta-
rios que se había conformado años
atrás, y que respondiendo solida-
riamente a mi remoción, decidie-
ron alejarse».

«He recibido múltiples muestras
y mensajes de apoyo de este grupo y
de la comunidad en general, y real-
mente estoy muy agradecido por
ello, en un momento en el que la
tarea de Defensa Civil resulta in-
dispensable en tiempos de pande-
mia», completó Clérico.

Finalmente, el ex responsa-
ble de Defensa Civil del muni-
cipio, agradeció también el apo-
yo de las delegaciones zonales
de Defensa Civil, solidarizán-
dose con su situación, y esti-
mando que la decisión: «se tomó
pensando en un nuevo perfil para
el área, aunque no he recibido ex-
plicaciones de ningún integrante
del Gabinete Municipal».

La creación del cuerpo
de Voluntarios

En el año 2017 Clérico pre-
sentó el proyecto de la creación
de un «Voluntariado», al que se
sumaron más de 30 personas
que se capacitaron en distintas
áreas como RCP y cómo actuar
en emergencias, entre otras, y 
sirvieron en distintos momen-
tos, asistiendo a la comunidad
en eventos como Corsos en las
localidades, eventos culturales,
campañas de hidratación en

épocas de mucho calor, o la re-
ciente campaña de concientiza-
ción del uso de TapaBocas.

Perfil del funcionario
desplazado

Consultas realizadas por La
Ventana a otros colegas arrojan
que Clérico no logró una buena
relación en el gabinete de Ma-
riano Barroso y él lo sabía. Nun-
ca se calló y cuestionó algunas
decisiones, y hoy pareciera es-
tar recibiendo el vuelto de esas
acciones.

El ahora ex Director de De-
fensa Civil, pertenece a una de
las familias fundadoras de Bom-
beros Voluntarios de 9 de Julio
y con carrera propia dentro de
la Institución, también es un
avezado radioaficionado en su
categoría más alta y según pudi-

mos recoger en nuestras
entrevistas, si bien mu-
cha gente pensaba que
Defensa Civil en 9 de
Julio era una institución
con varios integrantes,
era Clérico quien carga-
ba con todo y quien,
«gracias a su entrenamien-
to en Bomberos y su propia
personalidad, podía estar
48 horas o más sin dormir,
cubriendo distintos even-
tos como incendios, acci-

dentes, inundaciones o cualquier
otra necesidad que lo requiriera.
No existían feriados ni horas en las
que no esté codo a codo con Bom-
beros Voluntarios despejando ca-
lles con troncos y plantas caídas, o
hasta capturando animales silves-
tres que aparecían en la ciudad».

La suerte del
Voluntariado

Conocida la noticia del des-
plazamiento de Humberto Clé-
rico, la mayoría de los integran-
tes del Cuerpo de Voluntarios
renunciaron a su puesto, en tan-
to que otro grupo pidió al Se-
cretario de Seguridad Marcelo
Hoessé una reunión aclaratoria
para conocer los motivos de la
separación de su Director, para
tomar luego una resolución en
consecuencia.

El que llega: Jonathan Martini.

El que se fue (lo fueron) Humberto Clérico.


